



Mi Universidad

Jesús Emmanuel González Ríos
Control de Lectura Primer Parcial
Parcial I
Interculturalidad y salud I
Doc. Sergio Jiménez Ruíz
Medicina Humana
Primer Semestre

**Control
de lectura**

Comitán de Domínguez Chiapas, 15 de marzo del 2024

UDF. SÁFOLA
JIMÉNEZ RUIZ

Jesús Emmanuel
28/02/2024

Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina.
Los términos han ido apareciendo en los predios de la medicina interculturalidad que es derivado de la antropología con el crecimiento en otros contextos y ámbitos que se han ido decantando hacia uno que siempre ha aparentado lo más preciso y que se orienta hacia la medicina que es la interculturalidad en salud. Básicamente en la formulación se encuentran constantemente y en diversos discursos de la teoría y las prácticas médicas, siempre van a tener la mayor precisión cuando se trata del hablar en la interculturalidad de la salud que se van a utilizar los conceptos de interculturalidad simplemente. Se toma en cuenta que ha sido el camino para que se introduzca en la medicina la interculturalidad y van representando los temas en el ejército de la medicina y es un tema periférico. Esta interculturalidad ha reconocido la importancia de las diferencias culturales en la atención médica. Este se va enfocando y siempre va a buscar a integrar las creencias, valores y prácticas de las diversas culturas en los sistemas de salud que van proporcionando una atención más efectiva y sensible a las necesidades de cada individuo para el profesional de la salud va implicando la intromisión de la interculturalidad en la salud y debemos entender que modifica su práctica concreta. Este tipo de tema promueve la inclusión el respeto y la equidad y mejoran los resultados de la salud para comunidades diversas, de pronto se ven obligados a incorporarse en las competencias que debe tener el profesional de la salud. Siempre va ser el camino de la medicina y mantiene un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y el método de generar un mayor conocimiento o abordar el cambio y siempre se ponen en contacto con diversas disciplinas y han incorporado en estos conceptos ya que contribuyen a la medicina. La interculturalidad se ha convertido en un interpelador

JEAN BOOK

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jesus Emmanuel

Comunidad e interculturalidad entre el campo y la corte
hacia una gramática de la diversidad. Independientemente
 de si los pueblos indígenas, el docente o el alumnado di-
 en su totalidad se conciben como puntos de partida par-
 un enfoque intercultural esta generado nuevas y fructe-
 combinaciones de nociones, que van más allá de una su-
 disyuntiva entre empobrecimiento exclusivamente indig-
 por un lado y transversalización de la educación intercult-
 para todas, por otro. Se pretende esbozar un programa
 mínimo de investigación que hace énfasis en una concate-
 complementaria, tanto de los conceptos clave de la educac-
 intercultural.

Interculturalidad y Comunidad como principios comp-
mentarios. Las nociones de comunalidad y de interculturali-
 muestran no ser mutuamente excluyentes sino que debent
 concebidas como profundamente complementarias. Propoer
 entender por interculturalidad un enfoque que analiza y vis-
 biliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas
 entre miembros de grupos cultural e identitariamente dive-
 mientras que el interculturanismo sería una propuesta que
 fatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibrida-
 En el ámbito educativo local, el comunalismo recurre a la in-
 cultura de comunalidad como fuente legítima de métodos co-
 petencias y contenidos endógenos de un diseño articular comunit-
Tipo A = Interculturalidad / comunalidad. Va representando u
 modelo educativo implícito que se basa en la praxis cotidiana
 local como base de los procesos de enseñanza y son imposicio-
 externas o internas. **Tipo B = interculturalidad comunalismo.**
 trata de un modelo educativo que se implica monológico y que s
 presenta como explícitamente intracultural. **Tipo C = interculturali-**
comunalismo constituye el modelo educativo que es explícitame-
 dialógico. **Desigualdad, Diversidad y Diferencia** esto para un
 gramática de la diversidad. Va proponiendo la idea de auto-

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Jesús Emmanuel

Salud en la interculturalidad: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. En estas décadas, interculturalidad en la salud o salud intercultural son siendo conceptos utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. El tema cultural del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. El respeto a esta diversidad tiene larga trayectoria en países cuyas altas tasas de inmigración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural, situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente.

La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la pérdida de identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud, como a proporcionar elementos socioantropológicos para apreciar el fenómeno de salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea. Se analiza la interculturalidad en salud como un proceso de acercamiento entre mundos culturales diversos y se plantean algunas estrategias que permitirán implementar este enfoque en el sector de la salud. El concepto de cultura aplicado al campo de la salud constituye el eje neurálgico en el análisis de los factores sociales involucradas en cualquier proceso de salud y enfermedad. Es posible comprender el

JEAN BOOK

Referencia bibliografía

1. Salaverry, O.(2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de Medicina experimental y salud pública, 27, 6-7.

Obtenido de:

<https://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n/902v27n1.pdf>.

2. Dietz, (s.f) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. www.vv.m.x recuperado el 26 de febrero de 2024.

Ontenido de:

<https://www.uv.mx/ie/files/2012los/cap-crim.pdf>.

3. Alarcón M, A.M. Vidal H, A; y Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile, 131(9).

Obtenido de:

<https://doi.org/10.4067/50034-9887200300090001>